

Angers, le 17 décembre 2018

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

TRES HAUT DEBIT : ANJOU NUMERIQUE ET ANJOU FIBRE INAUGURENT LE NŒUD DE RACCORDEMENT OPTIQUE DE BEAUPREAU-EN-MAUGES

Le SMO Anjou Numérique et la société de projet Anjou Fibre inaugurent aujourd'hui un Nœud de Raccordement Optique (NRO) à Beaupréau-en-Mauges.

Grâce à cette installation, ce seront, à terme, plus de 7000 foyers, entreprises et sites publics des communes de Beaupréau, Andrezé, Saint-Philbert-en-Mauges, Saint-Pierre-Montlimart, Jallais, La Jubaudière, La Chapelle-du-Genêt, Le Fief-Sauvin et Villedieu-la-Blouère qui bénéficieront de l'accès à fibre optique par Anjou Fibre.

142 communes raccordées d'ici 2022

Le syndicat mixte ouvert Anjou Numérique a confié à TDF en délégation de service public, la desserte en Très Haut Débit de 142 communes situés en zone peu dense.

Au total, avec les 52 NRO et les 545 armoires de rue du réseau 100% Anjou, les 220 000 foyers et entreprises de ces 142 communes concernées par le réseau seront raccordées d'ici fin 2022 en Très Haut Débit, contribuant ainsi au développement d'infrastructures numériques dans le Maine-et-Loire, territoire en pleine expansion tant économique que démographique. Les premiers foyers seront raccordables à la fin du 1^{er} semestre 2019.

La phase de travaux d'installation de ces locaux techniques a débuté mi-novembre avec la pose des NRO de la Pommeraye et Saint Florent-Le-Vieil (Mauges-sur-Loire), Thouarcé, Nueil-sur-Layon, Beaufort-en-Anjou, Distré et Doué-en-Anjou.

Prévu pour permettre la desserte des abonnés d'une ou de plusieurs communes, un nœud de raccordement optique (NRO), point de convergence de l'ensemble des câbles optiques permettant la desserte de 5 000 à 15 000 prises optiques environ, est également destiné à héberger les équipements actifs des fournisseurs d'accès internet et des opérateurs de services.

Situés en aval des NRO, les Points de Mutualisation (PM) sont des armoires de rue destinées à sous-répartir les fibres optiques et à desservir environ 400 logements. Ces PM sont ensuite raccordés au NRO. En fonction de la taille d'une commune, plusieurs armoires peuvent être nécessaires ou a contrario une même armoire de rue peut desservir plusieurs communes pour assurer la complétude du réseau.

Philippe Chalopin, président du SMO Anjou Numérique : *“Je me réjouis du lancement des travaux par notre délégataire Anjou Fibre. Nous avons dû faire face à une conjoncture économique et industrielle tendue. Pénurie de main-d’œuvre, manque de compétences de la filière..., ont paralysé l’avancement de nombreux déploiements à l’échelle nationale. En Anjou, comme ailleurs, il s’agit de faciliter, d’aider, de porter les relations partenariales entre notre délégataire, Anjou Fibre (filiale de TDF), et nos différents partenaires (collectivités, Sieml, Enedis, organismes de formation et d’insertion...)”.*

Hugues Wallet, directeur général de Anjou Fibre a déclaré :

« Avec ce nouveau nœud de raccordement optique, le projet d’apporter la fibre optique dans les zones rurales commence à se concrétiser. Après s’être vu confier le déploiement, l’exploitation et la commercialisation du réseau fibre dans les zones rurales du Maine-et-Loire, TDF répond à ses engagements de mobiliser les ressources du territoire. Nous avons besoin de professionnels pour bâtir ensemble ce projet d’ampleur, qu’est la fibre ».

À propos du SMO Anjou Numérique

En Maine-et-Loire, la forte volonté politique des élus du Conseil départemental de déployer le Très Haut Débit sur tout le territoire a mené, en 2015, à la création du SMO Anjou Numérique.

Entre 2015 et 2017, le SMO a lancé le projet d’une Délégation de Service Public pour le déploiement de la fibre pour tous. Anjou Numérique porte la responsabilité du déploiement de la fibre sur le département (hors zone AMII). Le SMO est constitué du Conseil régional, du Conseil départemental, de l’ensemble des EPCI de Maine-et-Loire (hors Angers Loire Métropole) et de la commune Loire-Authion.

Anjou Fibre, filiale de TDF

Filiale de TDF, la société de projet Anjou Fibre assure la conception, le déploiement, l’exploitation et la commercialisation de l’infrastructure sur le Réseau d’Initiative Publique initié par Anjou Numérique. Filiale de TDF, Anjou Fibre s’affirme comme un acteur de l’aménagement numérique du Maine-et-Loire, au service des collectivités, des entreprises et des Angevins. Le déploiement de la fibre permettra de disposer d’une connexion Internet plus rapide et plus fiable, avec un débit pouvant atteindre un Gigabit par seconde. Le projet porte sur l’installation, d’ici 2022, de 220 000 prises qui permettront de fournir une connexion Internet Très Haut Débit à la totalité des habitants et entreprises du territoire.

Contact Anjou Fibre

Naïma Merini

Tél. : 06 80 95 74 96

Courriel : naima.merini@tdf.fr

Contact presse Anjou Numérique

Cédric Soulié

Tél. : 02 41 81 41 60

Courriel : c.soulie@maine-et-loire.fr